

Comunicado de la Cofradía del Calvario y los Azotes de Cabezuela del Valle

Los componentes de la Cofradía del Calvario y los Azotes queremos compartir la siguiente información con todos los vecinos y vecinas de Cabezuela del Valle.

Este grupo lleva más de 30 años participando en la Semana Santa, gracias a lo cual han podido salir en procesión dos de los pasos más relevantes de los que tiene nuestra Iglesia. Los más mayores recordarán que estos pasos (Calvario y Azotes) salían en el remolque de unos tractores, hasta que un grupo de jóvenes del pueblo dio un paso adelante y cargaron con ellos.

Los primeros años fueron complicados, dependiendo de los escasos trajes que nos podían facilitar en la Iglesia, cediendo gente para que ayudase en otros pasos y organizándonos de la mejor manera posible pese a lo limitado de los recursos. Es por ello que decidimos que teníamos que ser autosuficientes, que no podíamos depender de que nos dieran trajes para salir en la procesión o de cualquier otro recurso externo. Por lo tanto se empezó a pagar una cuota, se compraron trajes, contamos con la inestimable colaboración de algunas personas que se pasaron (y se pasan todavía) horas cosiendo y elaborando las túnicas... y nos convertimos en lo que somos ahora, la Cofradía del Calvario.

Durante estos años hemos buscado financiación extra en forma de sorteos para sumarlo a la cuota anual y con ello hemos pagado una restauración del Calvario, reparado las andas, hemos comprado palos de mayor tamaño, forrado los palos, comprado nuevas túnicas, se han hecho donaciones cuando ha habido petición por parte de la Iglesia para ayudar en desastres naturales (la última a los afectados por la DANA). Todo ello sin pedir ayuda a nadie y a costa de nuestro tiempo y nuestros recursos.

También somos responsables de haber recuperado una tradición que se había perdido hace muchos años y que actualmente se ha convertido en un evento clave en nuestra Semana Santa: El Encuentro. De todos es sabido que esta procesión había desaparecido de nuestro pueblo hasta que nuestra Cofradía, con la inestimable colaboración de Don José (el párroco titular cuando empezamos), trabajamos para que volviese a ser parte de nuestra celebración.

De hecho en los estatutos de nuestra Cofradía (o Asociación Cultural como prefieren llamarla algunos), se indica que somos responsables de sacar en Semana los pasos de **El Calvario, los Azotes y la Virgen en el Encuentro**. Eso no es una invención de última hora, sino algo firmado hace 28 años (el 11 de Marzo de 1997) por los entonces directivos de la Cofradía y por Don José Blázquez Zamorano, párroco de Cabezuela. Este mismo acuerdo se volvió a firmar el día 16 de febrero de 2013 con Don Bernabé Marcos, que era entonces el sacerdote de nuestro pueblo.

Ahora que todo está muy organizado, que hay cientos de cofrades en las diferentes Cofradías organizadas, que tenemos banda de música, que el Encuentro es famoso en toda la comarca es muy fácil olvidarse de los inicios y negar la validez de los acuerdos firmados por esta Cofradía con dos de los párrocos que han pasado por nuestro pueblo. Es fácil olvidar que no había nadie para llevar el Calvario, que había que organizar todo desde cero, que el Aleluya estaba en muy mal estado y había que repararlo... Ahora

cuando todo el mundo salta, baila, se emociona y aplaude a rabiar en esa procesión muchos no se paran a pensar que fue la Cofradía del Calvario la que la puso en marcha. Y esa misma Cofradía fue la que acordó con Don José, cuando el sacerdote de Cabezuela, que sería un miembro de la Cofradía del Calvario quien cada año elegiría a la persona que quitaba el manto a la Virgen. Ese privilegio que los primeros años le cedimos a las mujeres que nos habían ayudado a elaborar las túnicas y que después, por riguroso sorteo, han ido disfrutando los diferentes componentes de la Cofradía a lo largo de estos 30 años.

Tristemente, a pesar de todo lo que hemos hecho, a pesar de ser parte fundamental de la Semana Santa en Cabezuela y posiblemente los máximos responsables de su crecimiento y de que sea la más importante de la comarca, nos encontramos con que no podemos seguir haciendo lo que hemos hecho durante todos estos años, nos dicen que valemos para cargar con lo que nadie más puede cargar (Calvario y Azotes), pero que ya no podemos ser los responsables de llevar la Virgen durante el encuentro y de quitar el manto.

Como decíamos antes, es muy fácil subirse ahora al carro y llevar la Virgen, quitar el manto y participar en el Encuentro; no había tantos voluntarios cuando hubo que resucitar (nunca mejor dicho) esa tradición, cuando mucha gente ni siquiera sabía que existía, cuando teníamos que hacer una barrera para evitar que la Virgen se cayese por los empujones de la gente.

Por todo esto, desde la Cofradía del Calvario y los Azotes queremos comunicar a todo el pueblo de Cabezuela con mucha tristeza y en contra de nuestros deseos, que a partir de ahora dejamos de salir en las procesiones de Jueves Santo y Viernes Santo con los pasos de los Azotes y el Calvario. Entendemos que esta Cofradía tiene entre sus funciones desde hace muchos años participar en tres actos, ninguno de los cuales es menos importante que los demás, por lo que si nos quitan de manera unilateral uno de ellos es como si nos quitasen todo.

Lamentamos profundamente el perjuicio que esta decisión pueda suponer para los vecinos, para los visitantes y para las personas que durante tantos años han sido fieles seguidores de nuestra Cofradía, pero nos sentimos menospreciados y creemos que no se valora todo lo que hemos hecho durante tantos años.

Queremos dar las gracias a todos los que nos han apoyado, a todas esas personas que año tras año han ido acompañando al Calvario, los Azotes y la Virgen, a todos los que nos han aplaudido a la puerta de la Iglesia y a los que se han emocionado viendo los dos pasos más grandes del Valle recorriendo las calles de nuestro pueblo.

Cofradía del
Calvario

